



El poder de los aliados

PREGUNTA SIN OFENSA

KARINA AGUILAR

@aguilar_karina

Todavía no hay un documento oficial ni una iniciativa sobre la reforma electoral y este tema ya acapara la agenda política y legislativa para el período ordinario del Congreso de la Unión que iniciará el próximo 1 de febrero.

Y no es para menos, porque con el esbozo que hizo la presidenta Claudia Sheinbaum; el presidente de la Comisión redactora de la propuesta, Pablo Gómez y los coordinadores parlamentarios de Morena en la Cámara de Diputados, **Ricardo Monreal** y en el Senado, Adán Augusto López, las alertas de la oposición y de los partidos aliados se encendieron.

Aunque claro, al menos los aliados del Partido del Trabajo (PT) y del Partido Verde (PVEM) tienen sus votos para negociar y salir, como siempre, ganando aunque pierdan.

Morena sólo tiene mayoría calificada para cambiar la constitución (lo que se tendrá que hacer en la reforma electoral) con los votos de sus aliados del PT y Partido Verde, por lo que estos dos partidos venderán muy caro su amor, como siempre.

En el Senado de la República Morena tiene el 52.3 por ciento con 67 senadores, pero con los 14 del Partido Verde y seis del Partido del Trabajo, logra 87 senadores, es decir uno más de los 86 que requiere la mayoría calificada.

Mientras que la oposición apenas logra 41 senadores.

En la Cámara de Diputados, Morena tiene el 50.6 por ciento del total de escaños, con 253 integrantes; sin embargo, para lograr la mayoría calificada se requieren 334 diputados, lo que sólo obtiene con los votos del PT y Partido Verde, por lo que juntos acumulan 364 curules.

En tanto, la oposición apenas reúne 136 diputados.

Entre las propuestas que planteó el Ejecutivo de cara a la construcción de la reforma electoral, destaca la eliminación o reducción de los legisladores plurinominales que es la forma en que la mayoría de los petistas y verde ecologistas logran obtener representación.

De los seis senadores que tiene el PT en el Senado, tres son por lista, es decir *pluris*; y de los 14 del Partido Verde, tres son plurinominales; en ambos casos los dos coordinadores llegaron de estos partidos, Alberto Anaya y Manuel Velasco, respectivamente, llegaron al Senado sin ser votados.

En la Cámara de Diputados, de los 62 integrantes que tiene el Partido Verde, 18 son de representación proporcional y de los 49 que tiene el PT, 13 son *pluris*.

Otra de las propuestas planteadas es la reducción de las prerrogativas, es decir de los recursos millonarios que les entregan a todos los partidos, con lo que ni el PT ni el Verde están de acuerdo.

No hay duda que con la mayoría calificada que tiene Morena con sus aliados en ambas cámaras, logrará aprobar la reforma electoral, lo interesante será conocer hasta qué grado sus aliados lograrán que no se les reduzca el

presupuesto y que se mantengan los pluris, lo que es un hecho es que la negociación saldrá cara.

Y EN PREGUNTA SIN OFENSA: La presidenta Claudia Sheinbaum reconoció que su gobierno estuvo dos horas sin la certeza de que aviones militares de Estados Unidos sobrevolaran el territorio nacional, por lo que a través de la Secretaría de Relaciones Exteriores, la Defensa Nacional y la Secretaría de Comunicaciones y Transportes se pusieron en contacto con las autoridades estadounidenses para confirmar que México no estaba incluido en las "actividades militares" que realizaría ese país en naciones sudamericanas. Después de dos horas se confirmó que las aeronaves estaban en aguas internacionales. Entonces, ¿México no tiene radares ni sistemas de tecnología para revisar quiénes sobrevuelan en nuestro territorio?

Las opiniones expresadas por los columnistas son independientes y no reflejan necesariamente el punto de vista de **24 HORAS**.